

Le Petit Canalais

Août 2016

N° 11



INFOS MAIRIE

Réhabilitation du mobilier urbain de l'aire de jeu du village

Comme vous pouvez le constater sur ces photos l'aire de jeu a fait peau neuve. Les planches d'assise, les rivets, ressorts ont été changés, les fixations vérifiées. Un coup de pinceau ravive le jeu à bascule bleu. C'est en toute sécurité que les enfants viendront investir la zone d'attraction du centre canalais au Parc de la Bascule. Le montant de ces travaux s'élève à 963,14 € TTC.



SOMMAIRE

Page 1

- réhabilitation du mobilier urbain
- Infos mairie
- Infos pratiques

Page 3

- Rétrospective

Page 4

- Rétrospective suite
- Agenda
- État civil

LA MAIRIE VOUS INFORME

Adresse de la mairie de Canals
110 rue des Ecoles
82170 Canals

Contactez la mairie de Canals
Téléphone : 05 63 67 31 63
Fax : 05 63 67 31 53
E-mail : mairie-canals@info82.com
Site : www.ville-canals.fr

Le lundi : de 9h00 à 12h00
et de 13h30 à 16h30
Le jeudi : de 9h00 à 12h00
Le samedi : de 9h00 à 12h00



Rénovation du porche de l'Église



En raison d'infiltrations, la partie basse des murs du porche de l'église a nécessité des travaux. Un châssis métallique a été posé sur le mur puis couvert par des panneaux de bois ouvragés à l'identique de ceux placés à l'intérieur de l'église. Ainsi un espace d'air circulant entre la paroi et la cloison de bois évitera les moisissures d'apparaître. La peinture grise apposée assure la continuité avec la nef et apporte une touche raffinée à l'entrée du monument. Ces travaux ont été réalisés par Valérie FAURE



Marquages au sol

L'entreprise LOUPIAC a repeint les marquages au sol du centre du village, balisage des ralentisseurs et espace stationnement sur les voies de circulation. Le coût de ces travaux s'élève à 2 008,86€ TTC.

Faucardage

Comme chaque année, la Communauté de Communes prévoit le faucardage dans notre commune. Cette opération consiste à couper les herbes et plantes dans nos fossés. 4 passages sont prévus dont déjà 2 ont été effectués. L'entreprise Rajoul a obtenu le marché pour un montant de 5 489,53€ TTC et réalise sur notre commune un travail exemplaire de propreté.

INFOS MAIRIE

École

L'école vient de se terminer, les rires des enfants dans la cour se sont éteints pour les vacances estivales. Certains ont revu en quittant leurs maîtresses et le cocooning de cette enfance ainsi que les petits plats de Mme Gaillard.... Une page se tourne puisque avec ce départ de 37 enfants pour le collège nous perdons une classe. Mme COT est affectée dans une autre école relever d'autres défis. L'Algéco mis en place depuis 6 ans a été enlevé le 19 juillet.



Obligations des riverains en matière d'entretien des fossés :

Tout propriétaire riverain d'un fossé se doit de procéder à son entretien régulier afin qu'il puisse permettre l'évacuation des eaux en évitant toutes nuisances à l'amont et à l'aval du fossé. C'est pourquoi leur entretien doit être réalisé dans un souci de réduction des risques pour les biens et les personnes.

Vol du tonneau

Un joli tonneau en bois offert gracieusement par l'entreprise, Tonnerrie Orion de Canals avait été fleuri et mis en place au rond point de la bascule afin de parfaire le fleurissement du village. Quel fût pas notre surprise un matin de constater le vol de ce tonneau.



POUR INFOS

Collecte de ferraille

Le SIEEOM réalise une collecte de ferraille que sur inscription.

Celle-ci se déroule une fois par mois, le 2ème jeudi du mois sur le canton de Grissoles.

Les seuls enlèvements possibles sont les objets en ferraille et les gros électroménagers : grillage, cuve, outils, cumulus, sommier en fer, machine à laver, sèche-linge, lave-vaisselle, cuisinière...

Tous les autres objets en bois ou « encombrants » : meubles, canapés, pneus... doivent être amenés à la déchèterie directement.

Exceptionnellement, pour le mois de juillet, la collecte sera réalisée le 21 juillet (le jeudi 14 juillet étant férié). Il n'y a pas de collecte au mois d'août.



Fusion des intercommunalités.

En adéquation avec la loi NOTRE, le projet de nouveau découpage intercommunal prend forme en Tarn-et-Garonne. Des critères et éléments géographiques et économiques (bassins de vie et communauté urbaine) ont amené certaines intercommunalités à se grouper en respectant les blocs de communes déjà créés. Notre communauté de Communes Territoire de Grissoles-Villebrumier (moins Reyniès qui rejoint la communauté d'agglomération du Grand Montauban), va fusionner avec la CC Garonne et Canal et la CC Pays de Garonne et Gascogne. Cette nouvelle entité sera effective au 1er janvier 2017, elle comporte 27 communes et 41000 habitants.



RÉTROSPECTIVE

Causerie autour de la Maladie de Lyme



Le 18 juin dernier, l'ALEC a convié à la demande de Christophe Fontana élu municipal, l'Association France Lyme pour une conférence. La maladie de Lyme est une infection bactérienne appelée borrelia burgdorferi.

L'infection est transmise par la morsure d'une tique infectée. Après la morsure de tique infecté apparaît une plaque rouge appelée érythème chronique migrant. C'est à ce moment que la maladie doit être traitée par antibiothérapie.

Cette infection peut devenir chronique et diffuser de la peau à tout l'organisme. Elle donnera alors des complications graves qui peuvent toucher plusieurs organes (articulations, cerveau, cœur...). La maladie de Lyme se traite sans difficulté lorsqu'elle est détectée tôt. Dans le cas de la chronicité, le diagnostic est difficile à poser car il existe peu d'outils biologiques pour explorer la maladie.

L'association France Lyme a dans un premier temps décrit la maladie puis évoqué les difficultés et problèmes que rencontrent les malades chroniques à être entendus tant cette maladie mime à peu près tous les symptômes de nombreuses maladies connues. A cela s'ajoute peu d'outils de diagnostic. Un débat très porteur et des échanges fructueux ont permis à l'assemblée de comprendre cette mystérieuse maladie. Vous pouvez consulter le site <http://francelyme.fr/mediatique>, vous y trouverez une multitude d'information.

Le 1^{er} mai de la Pétanque

Rien de tel qu'un beau soleil pour se retrouver autour d'une bonne table ! Ce 1^{er} Mai, les amis de la Pétanque Canaloise se sont réunis pour déguster un bon plat de pâtes/boulettes préparé par notre cuisinier habituel Mitch. Pour ne pas changer, ce fut un moment très convivial, agrémenté de bonnes rigolades. On ne s'en lasse évidemment pas...



L'ALEC en Bretagne

Les adhérents de l'Alec sont partis cinq jours en Bretagne, hébergés à Erquy (Côtes-d'Armor). Ils ont visité le Parlement de Bretagne, à Rennes, la maison de Jacques Cartier, évoqué Surcouf sur les remparts de Saint-Malo et découvert la frégate l'«étoile du roy». De Guiliant à Saint-Thégonnec promenades sous les enclos paroissiaux puis est venue la visite de la cité des télécom et du radôme de Pleumeur-Bodou. Ils ont suivi Pierre Loti sur le circuit des pêcheurs d'Islande, à Paimpol, puis découvert le peintre Mathurin Méheur dans son musée, à Lamballe. Pour achever ce circuit, ils se sont baladés sur la côte à Trébeurden et exploré l'île de Bréhat.



Ball Trap de Pentecôte organisé au Domaine du Périgal

Le concours en 25 plateaux a été disputé par 65 tireurs. Après barrage à 25 pour les deux premiers, Monteiro est victorieux devant Patrick Portelli. 3^{ème} Roger Arquier puis 4^{ème} Bedouch, 5^{ème} Leroy, 6^{ème} J.-M. Dedieu, 7^{ème} Mascoussié, 8^{ème} Amat, 9^{ème} Cassemaysou, 10^{ème} Drouillard, 11^{ème} Négro, 12^{ème} Toneguzzo, 13^{ème} Cabos, 14^{ème} Colpart, 15^{ème} A. Dedieu, 16^{ème} Coco, 17^{ème} Sermet, 18^{ème} Borsalino. Le président Pascal Comte a récompensé tous les tireurs et a remercié tous ceux qui s'investissent pour la réussite de ces rencontres.

Concours officiel de pétanque

La pétanque Canaloise a organisé son concours officiel annuel le dimanche 19 juin 2016. Cet événement a réuni cette année 37 doublettes qui s'étaient données rendez-vous sur la place du village sous un soleil timide. Comme tous les ans, tout était mis en œuvre par les membres et les licenciés canalois pour que cette après midi soit conviviale (sandwichs, buvette et rigolades). A l'issue de cette compétition, les vainqueurs sont :

1^{er} concours : Gabriel Poya (Grisolles) et Jean-Claude Varnier (Castelsarrasin) sur Antoine Viéra (Fronton) et Victor Lenestour (Labastide-Saint-Pierre)



2^{ème} concours : Olivier Lozes (Montbarrier) et Marc Cabassy (Bouillac) sur Jean-Pierre Daynes (Dieupeulente) et Youssef Filali (Vazerac).



Cindy Beaumont était au graphisme et André Depasse à l'arbitrage.



Carrefour des Passions

Le 11^{ème} Carrefour des passions a rassemblé tous ses adeptes à la salle communale du Parc samedi 25 et dimanche 26 juin. Ce carrefour mêle plusieurs activités et essaie de tisser un lien intergénérationnel entre les enfants (école) et les habitants du village. Il s'est clôturé par la remise des récompenses.

Concours de dessin Ecole

Classe 1. Mme Poidevin : 1^{er} Valette Rémi, 2^{ème} Martin Nicolas, 3^{ème} Comte Lucille.

Classe 2. Mme Nadalin : 1^{er} Courbière Manon, 2^{ème} Bell Alexis, 3^{ème} Borel Mélanie.

Classe 3. Mme Cot : 1^{er} Mazana Elise, 2^{ème} Marezza Sabrina, 3^{ème} Cazallon Robin.

Classe 4. Mme Michelin : 1^{er} Roselli Lola, 2^{ème} Lecomte Dorian, 3^{ème} Courbières Jade.

Atelier créatif : Broderie, couture, patchwork 1^{er} Cristin Nicole, 2^{ème} Purcha Gisèle, 3^{ème} Barra Madeleine. Sont également récompensés les maîtres-chaises pour leurs réalisations originales et colorées Mrs Cristin et Barra.

Un prix spécial a été attribué à Thérèse Latorre pour son rideau de porte réalisé avec des capsules métalliques de bouteilles.

Dessin méditatif ou antistress

1^{er} Esparbet Aletre, 2^{ème} Masse Bixente, 3^{ème} Latorre Thérèse

Concours photo « le petit oiseau canalois » 1^{er} Borrolloci Viviane, 2^{ème} Cristin Nicole, 3^{ème} Bruno André, Le Samedi soir 52 membres se sont réunis pour le repas du soir servi par un tireur à la salle communale.



École

L'Atelier du Livre

Le vendredi 3 juin, les élèves de CP-CE1-CE2 se sont rendus à Carcassonne afin de connaître tous les secrets du papier grâce à l'association « l'Atelier du Livre ». Ils ont fabriqué des pages avec de la pâte à papier et se sont initiés à la gravure, la typographie et la marbrure.



Ce fut également l'occasion d'un pique-nique aux pieds des remparts de la Cité !

Classe découverte des élèves du cours moyen de l'école de Canals

C'est sous le soleil et la bonne humeur que s'est déroulée la première classe découverte de l'école de Canals les 22, 23 et 24 juin 2016 à la Base de Loisirs de St Nicolas de La Grave.

Ce séjour sportif, longuement préparé par les enseignantes dès le mois de septembre, a permis aux élèves de découvrir des sports qu'ils n'avaient jamais pratiqués à l'école comme le canoë-kayak et le tir à l'arc. Les élèves ont également pu observer les oiseaux se trouvant sur la réserve ornithologique lors d'une randonnée pédestre. Un atelier de réalisation d'un court métrage et des séances de piscine ont complété le programme bien rempli de ce séjour.

Les enfants, les enseignantes et les accompagnateurs ont tous été ravis de participer à cette expérience à renouveler sans aucun doute.



Spectacle de fin d'année de l'école de Canals

Le mardi 14 juin 2016, le spectacle de fin d'année intitulé « Le voyage de Ming a battu son plein dans la salle communale de Fabas où de nombreux parents ont répondu présents pour assister à ce beau voyage à travers la Chine.

Tout l'année, les élèves ont travaillé avec l'intervenante en musique Mrs Nolhes afin de se perfectionner sur tous les plans : en chant, en danse, et en musique. L'investissement de l'équipe enseignante et des élèves a contribué à faire de ce spectacle un réel succès !

Les Parpalhols

Samedi 18 juin a eu lieu la kermesse d'écoles sur la place du village, malgré des temps incertains les différents ateliers ont été installés mais au bout d'une heure et demi raison du mauvais temps et du manque de participants la manifestation a été interrompue avec regret.

L'assemblée générale aura lieu en septembre prochain avec l'élection d'un nouveau bureau. Grâce aux manifestations réalisées cette année, l'association a remis un chèque de 2 000 € respectivement au 2 écoles ainsi qu'un chèque de 500 € au CLAE/ALAE

AGENDA 2016 :

- 6-7-8 août Fête locale
- le 6 repas paëlla réservation 06 30 20 02 04
- Bal avec l'orchestre Maxime Lewis
- le 7 messe à 11h - bal musette Stéphane Courtot-Renoux
- le 8 Concours de pétanque à 15h - Disco Felix organisation

- 13-14-15 août Ball Trap au Périgal
- 19 août à 20h pique-nique de la Fraternité salle du Parc organisé par l'ALEC
- 11 septembre Vide-greniers organisé par l'ALEC sur la place du village Réservation 05 63 02 72 71
- 18 septembre Challenge Bruschi organisé par la Pétanque

État civil

Naissances :

- Mailys, Manon FOURCADE née le 04/05/2016 à TOULOUSE de Nicolas FOURCADE et Marion COUSSINOUX
- Olivia, Emma ALLASIA SALOMON née le 16/05/2016 à MONTAUBAN de David ALLASIA et Karen SALOMON

Mariages :

- JOFFE Vincent, Corentin et FONT Lisa le 14/05/2016
- ROUSSEL Marc, Gil, Jean et MABIRE Amélie le 30/06/2016